

SILABI DAN SAP MATAKULIAH PENGANTAR LINGUISTIK UMUM

1. Data Mata Kuliah

Nama Mata Kuliah	: Pengantar Linguistik Umum
Kode Mata Kuliah	: JEP 526
Semester	: Ganjil
Jumlah SKS	: 2 (dua)
Prasyarat	: -
Dosen	: Ahmad Dahidi, M.A.

2. Tujuan

Dengan mengikuti mata kuliah ini, diharapkan para mahasiswa mempunyai pemahaman terhadap linguistik level yang mencakup fonetik, fonologi, morfologi, sintaksis, semantik, pragmatik dan beberapa aplikasi praktis semua cabang ini dalam pembelajaran bahasa Jepang.

3. Kompetensi Yang diharapkan

Para mahasiswa memahami betul hal-hal yang berkaitan dengan linguistik level yang mencakup fonetik, fonologi, morfologi, sintaksis, semantik, pragmatik dan beberapa aplikasi praktis semua cabang ini dalam pembelajaran bahasa Jepang.

4. Deskripsi Mata Kuliah

Mata kuliah ini memperkenalkan dasar-dasar linguistik. Dengan mengikuti perkuliahan ini, mahasiswa akan memiliki pemahaman yang menyeluruh akan linguistik sehingga mereka siap untuk mengikuti mata-mata kuliah lain yang mempersyaratkan linguistik, terutama sebagai prasyarat untuk mengikuti mata kuliah *Linguistik Bahasa Jepang* pada semester berikutnya. Kajian perkuliahan mencakup linguistik level: fonetik, fonologi, morfologi, sintaksis, semantik, pragmatik dan beberapa aplikasi praktis semua cabang ini dalam pembelajaran bahasa Jepang. Dalam PBM diilustrasikan contoh-contoh dalam bahasa Jepang maupun bahasa pada umumnya sesuai dengan linguistik level yang telah disebutkan di atas.

5. Urutan Penyajian Materi

No.	Materi
1	Perkenalan dan penjelasan umum tentang mata kuliah PLU (tujuan mata kuliah PLU, buku-buku sumber, penilaian, dll).
2	Menginformasikan definisi linguistik dan ruang lingkup subdisiplin ilmu yang terkait dengan linguistik.
3	Asal mula bahasa; objek kajian linguistik; symbol dan sign.
4	Pengertian Bahasa; hakikat bahasa
5	Bahasa dan faktor Luar Bahasa
6	UTS
7	Fonologi mencakupi fonetik (pengenalan alat-alat ucap; klasifikasi bunyi.).
8	Fonologi mencakupi fonemik (pengenalan fonem, alofon, perubahan fonem.)
9	Morfologi mencakupi morfem, alomorf, kata, dan proses morfemis
10	Sintaksis mencakupi frasa, klausa, dan kalimat.
11	Sintaksis mencakupi modus, aspek, kala, modalitas, fokus, dan diatetis.
12	Semantik mencakupi pengertian makna, dan jenis makna.
13	Semantik mencakupi relasi makna, perubahan makna, dan komponen makna.
14	Sejarah dan Aliran Linguistik
15	UAS

4. **Evaluasi**

Evaluasi dilaksanakan melalui Ujian Tengah Semester (UTS), Ujian Akhir Semester (UAS), tugas-tugas baik individu maupun kelompok, tes-tes kecil, dll.

5. **Buku Rujukan**

Chaer, Abdul. 1994. *Linguistik Umum*. Jakarta : Rineka Cipta. (Buku Rujukan Utama)

Chaer, Abdul. 1989. *Pengantar Semantik Bahasa Indonesia*, Jakarta : Rineka Cipta.

Kridalaksana, Harimurti. 1984. *Kamus Linguistik*. Jakarta : Gramedia.

Koizumi, Tamotsu. 1984. *Gengogaku Koosu*. Tokyo : Taishuukan Shoten.

Lyons, John. 1995. *Pengantar Teori Linguistik*, (terjemahan I Soetikno dari *Introduction to Theoretical Linguistics*) Jakarta : Gramedia.

Morita, Yukio. 1989. *Nihongo Gaisetsu*. Tokyo : Sakurafusha.

Samsuri. 1987. *Analisis Bahasa*. Jakarta, Penerbit Erlangga.

Tanaka, Harumi. *Gengogaku no Sususme*. Tokyo: Taishuukan Shoten.

Verhaar, J.W.M. 1999. *Azas-azas Linguistik Umum*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.